

## Forschungsausflug ins Rathaus

### **Großer Andrang: 600 Schüler\*innen beim Schulprogramm des Wiener Forschungsfests erwartet**

Wien, 24.3.2025 – Ab morgen geht das Forschungsfest für Wiener Schulen im Rathaus weiter. Das seit 2008 von der Wirtschaftsagentur Wien organisierte Forschungsfest bringt alle zwei Jahre die neuesten Erfindungen von Wiens Universitäten, Fachhochschulen und Unternehmen zu den Wiener\*innen. Ein Wochenende lang können die Besucher\*innen Technologie aus Wien ausprobieren, selbst zu Erfinder\*innen werden und sehen, wo die Forschung in ihrem eigenen Alltag vorkommt. Heuer verzeichnete das Forschungsfest einen Rekord: An nur drei Tagen kamen über 13.000 Besucher\*innen ins Rathaus.

Auch das zweiwöchige Schulprogramm war sofort ausgebucht. Rund 600 Schüler\*innen sind mit ihren Klassen beim Wiener Forschungsfest angemeldet. Bis 4. April gibt es für 25 Klassen aller Schultypen interaktive Führungen durch die Highlights des Forschungsfests. Themen des Schulprogramms sind Gesundheitstechnologien von morgen und Nachhaltigkeit. Die Schüler\*innen bringen einem Handy das Riechen bei. Sie testen neue Hilfsmittel, um Blinden ihren Alltag zu erleichtern. Außerdem erfahren sie alles über Recycling mit neuen Technologien, oder finden heraus, wie gestresste Pflanzen sich veränderten Umweltbedingungen anpassen. Sie messen sich auch mit einer KI. Dabei geht es darum, Punkte auf Salamandern zu zählen, um sie gut auseinanderzuhalten und richtig einzuschätzen, wie viele Salamander in Wien leben.

### ***Ganzjährig gratis Tech-Job-Schnuppern für alle im Erlebnisraum der Wirtschaftsagentur Wien***

Für Familien und Kinder gibt es ganzjährig Tech-Workshops im Erlebnisraum der Wirtschaftsagentur Wien auf der Schmelz. An einem Samstag pro Monat können Familien und Kinder kostenlos in die Welt der Forschung abtauchen und Wiener Erfindungen kennenlernen.

Für technologieinteressierte Klassen von der 3. bis zur 8. Schulstufe finden ebenfalls während des ganzen Schuljahres Schnupperworkshops im Erlebnisraum statt. Für Volksschulkinder der 3. und 4. Klasse gibt es die „Ideenattacke“, in der die Schüler\*innen selbst zu Erfinder\*innen werden. Die große Auswahl an Berufen in den Bereichen Umweltschutz und Nachhaltigkeit, Medizintechnik und Biotech oder digitale Technologien lernen die Kinder in den Workshops für die 7. und 8. Schulstufe kennen. Sie haben die Auswahl zwischen den Workshops „Green Tech“, „Future Health“ und „IT & Me“.

Alle Workshops und Familienangebote gibt es online unter:  
<https://wirtschaftsagentur.at/termine-events-workshops/nachwuchs/>.

Das Schulprojekt wird im Rahmen des Programms INTERREG Österreich-Tschechien von der Europäischen Union kofinanziert.

**Rückfragehinweis:**

Uschi Kainz  
Kommunikation Wirtschaftsagentur Wien  
Telefon: +43 699 1408 6583  
E-Mail: [kainz@wirtschaftsagentur.at](mailto:kainz@wirtschaftsagentur.at)